COMMUNIQUÉ DE PRESSE





Nantes, le 6 novembre 2020

ENSEIGNEMENT SUPERIEUR ET RECHERCHE

La Région déploie PULSAR, une académie unique pour accompagner la réussite des jeunes chercheurs

Convaincue que l'attractivité des laboratoires est un enjeu clé de développement de la recherche, la Région des Pays de la Loire a créé en 2019 les premières briques de Pulsar, l'académie des jeunes chercheurs, un dispositif unique en France. Complétant la politique des talents menée depuis plusieurs années, Pulsar vise à faciliter le démarrage de carrière de jeunes chercheurs pour renforcer le dynamisme et l'excellence de la recherche ligérienne, toutes disciplines confondues. Près d'une centaine de chercheurs et de membres d'organismes de recherche participaient ce matin à l'événement dématérialisé de lancement de la communauté Pulsar. Aux côtés de Bruno Bujoli, président du Comité consultatif régional de la recherche et du développement et chercheur au CNRS, Stéphanie Houël, conseillère régionale en charge de l'innovation, de la recherche et de l'enseignement supérieur, a rappelé l'ambition régionale :

« Avec ce nouveau dispositif, la Région confirme son engagement auprès de la communauté de la recherche et de l'innovation. Nous voulons accompagner la trajectoire de réussite des jeunes chercheurs en leur offrant un environnement fertile dès le démarrage de leur carrière. Cet environnement, appelé à proposer une offre de plus en plus complète et variée, permettra d'attirer les nouveaux chercheurs et d'augmenter les recrutements dans les laboratoires ligériens. L'objectif est de renforcer la dynamique et le développement d'innovations, au bénéfice de tout le territoire, avec de multiples champs d'application : santé, agronomie, industrie, agriculture, environnement, sciences humaines... Après une phase de démarrage, l'académie Pulsar va désormais entrer dans sa phase de déploiement. ».

Pulsar s'adresse aux chercheurs et enseignants-chercheurs venant d'obtenir un poste permanent dans un laboratoire ligérien. La Région mise sur ces talents et propose un accompagnement collectif avec mise en réseau, échanges interdisciplinaires, découverte de l'écosystème ligérien de la Recherche et des outils de financement des projets de recherche, mais également des séminaires, formations, et la possibilité d'un soutien renforcé qui comprend une prestation de mentorat et un soutien financier co-financé à parts égales par la Région et l'établissement de recherche. La Région et les établissements implantés en Pays de la Loire s'associent afin que les jeunes chercheurs puissent rapidement prendre le leadership dans un domaine scientifique et atteindre une notoriété internationale.

Lancée au printemps 2019, l'académie Pulsar intègre à ce jour une centaine de jeunes chercheurs recrutés en 2018 et 2019, ainsi qu'un vivier de chercheurs expérimentés, chargés du mentorat. La Région a alloué une enveloppe de près de 550 000 € pour le financement de ces deux premières vagues qui constitueront la première promotion, dont le nom sera dévoilé le 6 novembre par le vote des internautes qui suivront l'événement en live.

Pulsar vient compléter les dispositifs régionaux « Connect Talent », qui s'adresse à des leaders scientifiques, et « Etoiles montantes », destiné à décrocher un label international, et apporte à l'ensemble une dimension collective et fédératrice, préfiguratrice de la nouvelle stratégie Enseignement Supérieur-Recherche-Innovation qui sera présentée au Budget primitif 2021 en décembre prochain. Plus d'informations ici.

Voir le programme du 6 novembre. Comprendre Pulsar en images

CONTACT PRESSE: Sophie Ferger: sophie.ferger@paysdelaloire.fr - 02 28 20 65 30 - 07 72 21 16 97



@paysdelaloire

